Año 18 Precio: 5 ctvs. Buenos Aires. Jueves 5 de Febrero de 1914

Núm. 2157 (PORTE PAGO)

DIARIO DE LA MAÑANA

Redacción y Administración: Cangallo 2559 Union Telet 4101 (Miles)

respondencia dirilase a LA PROTESTA Valores, giros, etc. a nombre de B. V. Mansilla

Suscripción pago adelantado: ensual en la republica: \$ 1.50. Exterior: 0:80 oro

LA PROTESTA, Febrero 5 de 1914

Paz ficticia

La paz del capitalismo que descansa sobre bases coercitivas amparadoras en todo sentido de la explotación que re-baja morbosamente los valores de vigor en las masas, llevándolas poco co a caracteres deprimentes, de înulidad o apatia, en tren de agente deenerable, no es una paz de consisten la afirmada en la razón o en la simole conveniencia social de los individuos giunados en colectividades donde todo sueña equitativo y es realmento todo rapaz, sino, soncillamento, paz de pulme, pronto a estallar en momento forito anegando de indignación la superplácida de los esquilmadores, cono una polvareda al rojo de arenas brayas. Vamos a tener agua en la ficsta. tedos los puntos u horizontes ideacientífico en cuo se sostienen los fun- son las verdades para los lamentos obreros, se levantan líneas con la careta puesta. nontañosas de nubes que amenazan solos césar y los fúcar, al amparo incon.

Y se vengan. Se vengan con la rabia guente de bayonetas encajadas en las física que da la lonja a la carne.

manos del propio pueblo; al amparo del Hágase verdad en medio del reinado anos del propio pueblo; al amparo de lolorosas ignorancias o estupideces que de la mentira y de la hipocresía. e propenden a elernizar.

fuerzas en merma del capital proclamando la paz a todo pulmón y dra, sencillamente, la acción educativa jo le tiren piedras... aciendo incisión, un tajo en las tinieblas del pauperismo, en la roca inco gitativa de un cerebro endurecido cor einte siglos de trabajos forzados buenos para hacer la horrorosa noche men provecho y gloria de los antihuma productos anormales, vividores de especie. Una lucha de anlagonismo ridiculo para la quietud, que la sombra, oponiéndose con pretensio-nes imposibles a la marcha triunfal de luces que quilan dia a dia, momento momento, posiciones que se creyeran propias, inmutables, en los senos crónicos parasitismo. Debilitando el sistema, por supuesto, al llevar a las frentes don de no había más que incertidumbres de naufragos el hálito vivaz de una nueva entos que germinan en tropel de vindicaciones

Mar de fondo agitado incesantemente rebulle sobre la superficie con denun ciadores síntomas que no dejan duda sobre la causa trascendental que la geiera y claramente exponen el mito de a paz alardeada a ojo, sin poder gnó para ver bajo capas aluvionales mérito monstruoso en forma, del en brión facilible a tomar proporciones ava salladoras y vencer definitivamente con deas sobre el poder de las bayonetas que empuña desgraciadamente el pue blo, hecho malo, hecho perro, hecho mez quino útil de oprobio. Estamos en paz

en pie de guerra,

Periodismo

Alta, noble, amplia, y generosa la mi-sión del periodismo. Toda de luz, encar-gada de alumbrar los caminos de la vida; enseñar, encaminar, fortalecer, Noble es el sacerdocio de la pluma. No ble consagrar la vida y la inteligencia a él; volcar toda la enjundia del cerebro en la cuartilla blanca, sembrando ideas, cultivándolas... Esa es la misión del periodismo: «Sacerdocio». Pero para ello se necesita, nobleza, lealtad, gene-

rosidad, inteligencia. Doloroso doloroso es decirlo Hoy e el carnaval de la vida es el periodismo «la farándula de los prostitutos». Son legión. Prostituven su cerebro, su alma, sus ideales, todo lo más alto y noble que tiene la vida.... y se alzan horrorizados, aullando de asco y despre-cio ante la infeliz que vende su cuerpo para tener pan.

Sea un periodista noble y sincero. Di ga con brayura todo lo que siente. Vuelque el alma en su Ideal; y haga de sus sentimientos, de sus altiveces. ra la cuartilla-letras que irán entrando v haciédose idea on muchos cerebros que leerán muchos ojos. Pruebe a ha-

Entonces todas las máscaras de comparsa irán contra él, rabiosas... Para que verdades en este carnaval de la istas que se definen en el ambiente vida, si sabemos, que duras, que duras

Para muchos, cada palabra de un pepre el ahitismo hecho norma regular de riodista leal, duele más que un latigazo.

guiados por la luz de esa verdad, Es combale de luz y sombra. De un garán a las piedras del odio, de la ig lado en heleróclita minoría las rancias norancia. Piedras, cuyo golpe, da dosentirse el único digno de que desde aba-

Ese dolor, da fortaleza; así los leales. fos bravos y los fuertes, estén siempre irmes, y seguros en el puesto de cha. Las piedras llegan al cuerpo pero no obscurecen las ideas — las únicas ideas de luz, que se abren paso, por sobre todas las rejas y cerrojos, en la pavorosa obscuridad moral reinante.

Firme siempre, que el eterno ir y venir de las máscaras; y los gritos y con-torsiones de los gatos de la farándula, no le maree, no le haga perder ni un

mattragos el hatto vivaz de una nueva vida abierta sin imposiciones, alas de leal, siga así, noble y serenamente, su y de otras cosas más y a Shakespea-par en par, a los amplios distrutes de prédica, sin sostenerse, — para no per re apenas si lo nombra. En otra obrita der pie, ni dejarse arrastrar; - más que suya, «Dios», se habla de aves, de drapel de vindicaciones dentro del carozo de su propio ser moral, que siga así, suro de las multitudes provistas de code su propio ser moral, que siga así, gones, de ángeles y de qué sé yo cuan-con la frente bien alta, sin imirar ni tos bichos más que a lo que parece an-una vez al suelo, diciendo, bravo, su evangelio de sembrador de ideas, mien- ve por ninguna parte. Si Hugo quiso detras a sus pies, ensaya contorsiones y cir que el hombre no puede llegar has-genuflexiones nuevas la farándula de los ta dios, con pocas palabras podía haberlo prostitutos.

Salvadora Medina Onrubia.

En el local de la Liga, Alsina 1565, altos, en M. de Oca 1672 y en esta administración se reciben donaciones para el bazar-rifa del da cosa el nombre que tiene, especial-

Lenguaje poético y

A lo que dije en mi artículo «Materialismo y espiritismo» sobre flammarion, esto es que dicho autor salvo en astronomía es más literato y poeta que sa-bio, se me ha contestado que todo es estión de temperamento.

En parte lo es, sin duda; pero es tampién cuestión de oportunidad y conveniencia. No soy como el zorro de la fábula que habiendo perdido la cola hizo propaganda entre sus congéneres para que se la cortaran. Tal motivo de esa clase se debe la fea costumbre actual de afeitarse los hombres el bigote; pero do ninguna manera mi prédica en favor de la sencillez en los escritos de propaganda. Mi estilo actual refleja en cierto modo mi actual mentalidad, pero he tenido y usado otro y aun ahora puedo, si quiero escribir de otra manera: con pretensiones literarias que diriamos

Tengo publicados en este diario dos artículos que escribí hace tiempo, uno de los cuales lleva el subtítulo de plagio v el otro el de opiniones de un novelista fracasado, y además un diálogo intitulado «¿Ciencia o poesía?» que es tos con un estilo bien diferente del que generalmente uso. Y si a los escritores no llana es por la ventaja que hay en ha-

He visto que hay quien trata con preensiones literarias y, hasta en verso morra y so cocinan los alimentos Cada cual es muy dueño de hacerlo así si al es su gusto; pero para mi ni la poesia ni el tono elevado con pretensiones literarias pueden servir para expresar ciertas cosas · las definiciones más evac tas serán siempre en prosa.

Claro que no todos lo entienden así ictor Hugo es uno de los que lo en ienden de la manera opuesta. He leflo de este autor «Los miserables». «El 3», «Nuestra señora de Paris» y otras obritas. En una de ellas se dice de no me acuerdo qué cosa que cita es una circunferencia cuvo centro está en todas partes lo cual es simplemente un minuto la altivez de su gesto; que no absurdo. Esas libertades solamente un busque entre ese maremágnum, para afir- poeta se las puede tomar, pues a otro marse bien en las convicciones, más lo sacarian a escobazos. Del mismo anapego que el de su propia lealtad y no tor he leído la obrita sobre Shakespeare, en la que habla de un día de lluvia, Yi que alto y fuerte, cada periodista de una casita de Guernesey, de Esquilo dicho; pero Hugo es poeta, y por eso llena un monton de casillas para no de cir nada. Y este modo de escribir no es de aconsejar a ningún compañero que

se proponga hacer propaganda. Se me nombra a Reclus y a Mante gazza como escritores brillantes y no hay duda de mie lo sont pero ambos escriben lisa y llanamente dándole a camente Reclus, y por eso no hay autor

vez no es siempre así. Por ejemplo, en lenguaje científico («El hombre primitivo», que me resulta un cuento del tío, no encontre sino cosas que estoy cansado de leer en otros libros y una tirada ditirámbica en ho-nor de las mujeres que igual o pareoida se encuentra también en su obra «El origen de la vida». De este libro al del mismo título de Haeckel hay tanta diferencia como del día a la noche. Haeckel podrá estar equivocado, aunque de mi parte creo lo contrario; pero expresa claramente sus ideas, dice en que se funda y si está en error se puede demostrárselo. Flammarion, en vez, es brillante, pero vago y vaporoso, e inaferrable como el arco iris! Como nada precisa nada se le puede objetar, y sólo cabe rechazarlo o apreciarlo todo. Y el el que quiere hacer propaganda de sus ideas debe exponerlas de modo que se puedan analizar y examinar atentamen-te, que es el único modo para que se graben en el cerebro.

Victor Hugo en una de sus obras proclama la superioridad del poeta sobre el sabio, diciendo que la obra del poeta con su belleza y sus errores inclusivos está concluída y nadie la podrá ya modificar; al paso que la del sabio es inacabable porque siempre susceptible de ser destruída o perfeccionada. hio descubre una narte de la verdad un trabajo reciente y los tres están escri- y la maniifesta, pero como no ha descubierto toda la verdad resulta que parte de le que dije era falso o reles que se proponen hacer propaganda y después de él viene otro sabio y deses he aconsejado y les aconsejo usar truye lo falso y otro sabio corrige lo un estilo sencillo y escribir en prosa inexacto, y después vendrán otros que los corregirán a éllos; con lo cual progre cerlo, y no porque de esa manera escri- san la ciencia y la humanidad Y para mi que para la fama de un hombre es ya mucho haber descubierto un poqui-tito de verdad y ni aunque fuera una os temas más prosaícos, por ejemplo, co- pulgada sola haber llegado más allá de mo se siembra papa, se hace la maza sus predecesores. Admiro al poeta al verdadero poeta, el de alma y nervios, no a los loritos de brillantes nlumas y palabra hueca: leo con placer las obras literarias bien escritas; pero creo que los conocimientos científicos deben ser explicados con toda exactitud, cual no se puede conseguir sino escribiendo con sencillez y sacrificando la claridad el brillo y la elegancia cuando

Por más que se diga en las disertaciones científicas el lenguaje poético no puede tener más eficacia que el estilo sencillo y llano ni puede de ningún modo ayudar a la comprensión de los problemas de la naturaleza, porque las me táforas, las comparaciones y otras figu ras literarias complican el argumento distraen el ánimo del lector y contribu-

yen a que se extravíe y engañe. Cada cual es libre de escribir como nuiera y pueda; pero lo que les aconse é a los escritores noveles, a los que re-cién principian a escribir con fines de ropaganda, esto es de tratar de ser lo más claros y sencillos posible, son consejos muy buenos y los reitero, pues de otra manera o no se hará propagan-da ninguna o será superficial y de escasos resultados.

Nemo Nihil.

NOTA: - A propósito de Flammarion pareció en el número 2133 un articulo intitulado «Dios» que se le atribuye en el cual se le hace decir: El Buda de os chinos, el Oasis de los egipcios, el lehová de los griegos...

Y bien: Flammarion no ha podido co neter tamaños errores: o son errores de mprenta o alguien copiando copió mal Buda no es considerado como dios por Pic-Nic a efectuarse el dia 15. que sea más claro que al. Flammarion en los budistas chinos e indianos, sino co

LOS ELECTORES

Desconfiad de los candidatos

El hecho de que el padrón electoral inscriba los nombres consagrándolos aptos para ejercer los derechos cívicos con la pompa de ser ciudadanos, no quiere decir que los trabajadores deben olvidarse que son Hombres y que como tales pueden preocuparse de establecer la diferencia que existe entre el ciudadano "cosa electoral", y el "indivíduo" independiente de voluntad é inteligencia que actúa en el conjunto social.

La función política de los partidos, está bien definida en la tradición de las luchas Comiciales é implican una torpeza de raciocinio no juzgarlos con el criterio maduro por las reflexiones sugeridas a raíz de la actuación en el poder de los que han triunfado y de la obra popular los que se denominan opositores o reformistas.

Todos son como cuarteles de reclutamiento, en los que sus adherentes entregan su autonomía moral para depender de los jefes o de un programa los que se clasifican impersonales sin otra justificación que la audacia y el sofisma

No hay uno sólo que se preocupe de crear el valor moral de la personalidad intelectual en el ciudadano, porque con esa cultura del sentimiento dignificador producirían fatalmente la deserción de los reclutados.

En cambio se enaltecen las cualidades mas bajas del servilismo, se fomenta la aduloneria y se ejerce la coacion sobre los sentimientos, encarnando tendencias de intereses secundarios, frente a los grances intereses colectivos que se invocan para llenar las formulas usuales en los comites.

Los trabajadores son una fuerza real do quiera que se utilice su actividad: no hay, entonces, porque prestar esa fuerza activa para el logro de los que se empeñan en representarlos, pudiendo realizar los progresos y defender sus derechos no por boca de otro extraño a sus propias aspiraciones, si no en el ejerciclo consciente de sus propias facultades creadoras.

l Para que enfonces delegar, autorizar con la sancion humillante de las urnas, la representacion, que despues se manifiesta contra esa misma fuerza. no reconociendole otro rol que el de rebaño obediente a las disposiciones del poder?...

¿ Para que crear esa fuerza parlamentaria que nos dara las leves mas absurdas, las disposicionemas renidas con la libertad y los derechos de la vida; que con pretexto de utilidad y seguridad publica nos cargara un enorme presupuesto para mantener la fuerza armada, los policias y todo cuanto sirve para garantir las inmunidades de que se rodean?...

¿Es posible que hombres medianamente instruidos, que reniegan siempre de los descalabros gubernativos, de la mala administracion, del abandono ae la ninez y de la miseria que ocasiona la fiebre militarista, se dispongan a votar por otros, con la esperanza de que las cosas cambien de color?

Vana ilusión! Aunque así lo aseguren fos programas de los partidos modernos; aunque lo griten los candidatos, el trabajador honrado, NO DEBE VOTAR. Debe alejarse de las urnas, de ese modo no será responsable de haber contribuido a levantar los fetiches que le impondrán acatamiento-

Hay a quienes les repugna el acto electoral, porque son honestos y comprenden el ridículo papel que representan en esos casos, pero, alegan, que obligándolos la ley, no queda más recurso que cumplir para evitarse molestias en caso de infrincipla-Cuando la conciencia se orone no faltan medios.

oupongamos que un duen día ar parlamento se le ocurre nacer una ley declarando obligatorio el incesto. Los padres, hijos y hermanos respetuosos de la familia y de la moral corriente, rechazarían la ley negándose a cumplirla por innata delicadeza,

Esta misma delicadeza es la que hace que un hombre preocupado en dignificarse con actos noples y elevados, rechace en absoluto la ingerencia de una persona extraña en sus asuntos intimos. En los que están ligados con sus ideas.

La forma más práctica de aislan los efectos porjudiciales de la legislación, es hacer el vacío al parlamento.

Por esto los hombres de conciencia no votan! | Desconfiad

[Haced la huelga de electores!

Despreciad las urnas...

mo un profeta de dies, como los mu-sulmanes consideran a Mahoma. Casis debe ser Osiris un dios de los antiguos egipcios y Jeliová o Jevahé es el dios de los judios al que siéndoles vedado nombrarlo se dirigen llamándolo Ado-nai, el señor, el amo. Los dioses de los antiguos griegos fueron otros.

Esta compañera que con tanto éxito viene actuando en las filas del pueblo, queda desde hoy, en carácter de redactora, incorporada al personal de LA PROTESTA.

Al anunciarla a nuestros lectores hacemos mayores comentarios, por ser ya bien conocida, y ventajosamente juz-gada su personalidad.

El elemento femenino llamado a ser gran fuerza en el organismo revolucionario, y a quien dedicará una sección semanal, tendrá en ella una buena y simpálica bandera a cuyo alrededor pue de agruparse para las iniciativas, lle-vado de su ejemplo tan altamente moralizador y humano. Se le ha encargado también la confección de una página li-teraria que señala uno de los adelantos más grandes del diario al llevar semanal mente por medio de sus columnas la cultura intelectual al seno del pueblo; y la que dado su competencia no duda-

Palinodia

mos sabra hacerla digna de su talento

y de la confianza a que por sus mé ritos se ha hecho acreedora.

El malestar económico en el país.-Asamblea de la Camara Sindical de Comercio

es autoridades de la Cámara Sindi de Comercio convocarán a asam blea a sus asociados, para el 10 del co-rriente, con objeto de cambiar ideas relativas a los males que sufre actualmente el comercio del país, y también para tratar de buscar los remedios que podrian mejorar la situación.

Será realizada la asamblea, a la cual so le da desde ahora el carácter de extraordinaria, en los salones del Ma-gestic Hotel, Avenida de Mayo 1317, y mismo se deliberară sobre la me jor forma de auspiciar un mitin de to el comercio de Buenos Aires.»

Es altamente sugestiva la noticia que nos da «La Prensa» de ayer, si consi deramos que este gran «noticiero», pu-blica muy a menudo cifras de bulto que tienen por objeto demostrar la pros-

para desvirtuar una verdad que palpi-ta dolorosamente como la carne heriimentales, en coincidencia con la deadencia física del presidente que tanto preocupa a los politicantes.

das en defensa del derecho a la vida.

Hanta este momento, los de Rosario son los unicos que parecen dispuestos a buscar remedio para este mal que vuelca el

En Buenos Aires hay miles y miles de gente que camina en vano por las puertas de los talleres. ¿Por qué no se reunen, se agitan y toman una determi-nación radical?

No tienen capitales que perder, cla ro! En cambio el comercio si; por eso estos últimos se aprestan a dar una nota de desconformidad que bien puede servir de estimulante. Ellos quieren afianzarse, sienten el temblor de las quie bras, querrán tal vez la protección del Estado. Los trabajadores, en cambio, no tienen quien los proteja, no tienen otro punto de apoyo que la solidaridad. Por qué no hacen mitines y so preparan para la expropiación?

Todos son problemas de jugadores. Perder no deben temer y en cambio hay la gran probabilidad de marcar un rumbo fijo en la ganancia final.

Pensemos. No son palabras. Consta tamos. La misma prensa burguesa canla su triste palinodia

La lucha de libertades

-NUESTRA HOMBRIA.

Es una imprescindible necesidad de la época; la lucha de libertades a que hemos llegado dentro de las instituciones sociales.

El hombre lucha contra el hambre por el pauperismo intelectual, moral y material, en que la sumisa acción de la costumbro le legó la pasada generación; y así de una a otra, el tiempo transcurrió arrastrando siglos y siglos sin llegar a común acuerdo entre contricantes. Las grandes revoluciones habidas lograron por libertar la acción in-dividual del hombre una parte muy nimia de la que por naturaleza le corres-ponde. Muchas revoluciones pero una sola libertad. | Y sin embargo aun se halla osclavizada l

Cuando leemos historia nuestro pensamiento se eleva a regiones unas veperidad del país.

La evidencia no puede ocultarse en otras, a partes lan magnánimas que nos ninguna forma, ni hay ficciones posibles averguenza, en ver lo que nuestros primitivos fueron. Nuestra culta civilización es la artificialidad más bárbara v la, existe una decadencia efectiva, en entorpecedora que la salvaje invasion país en todos sus organismos funda que los nomades hacen en los desicr tos contra los aventureros pobladores. A nombre de «civilizar» se roba, in-

cendia y mata. Pocas profestas se ha-Esto último no es de ninguna manera cem obstrucciones no se levantan paun factor de importancia en este juego ra apocár esas fantásticas acciones de de valores, pues, en pleno dominio inte-lectual no subria afrontar la situación abierto por nuestra hombria de civiza-dillo. on un criterio definido en el choque ción. Una esperanza nos lleva, una conle las aspiraciones colectivas. , vicción nos guía, pero jail que la rea-La huelga forzosa, la muchedumbre lidad nos torna tan descorazonado, tan La huelga forzosa, la muchedumbre i dad nos torna una descorazonano, un de trabajadores desocupados que rumo falto de voluntad, que optamos obrar rea una protesta honda y doliente por que es la expresión de millares de está monje. El reccelo nos hace severos fómigos que vegetan en los fondos sombrios de la miseria, es el sintoma más mais intimo y natural. De aqui por los de la miseria, es el sintoma más mais intimo y natural. De aqui por los de la miseria, es el sintoma más más sentidas excepciones, con las personas desentados es mantias entidas excepciones, con las personas desentados es mantias entidas excepciones, con las personas desentados es mantias entidas excepciones. dores directamente afectados se mantie que más amamos. Y en esto la esclahen en un pacífico cruce de brazos, es-perando no sahemos que solución. Acrecentando en ella un fuego pasior Pero esta actitud tiene que ser forzo nal tan ardiente, que menguamos su

samenle modificada. Tendrán que pro-ducirse acontecimientos que tiendan a mos su forma de moral con nuestra am-salvar del suicidio a miles de personas y en este sentido debe iniciarse cuanto antes una campaña seria y encaminada desperfeccionado que anda por mandapor una senda salvadora.

Los obreros viclimas de la descoupación obligada en todo el territorio de
la nación, deben obrar una vez por tovida se lo impone dicióndole que así
ción obligada en todo el territorio de
la nación, deben obrar una vez por tovir su propia vida.

Tenemos un enriquecimiento literarégimen como un pus epidémico y que rio a todo gusto y alcance. Desde la indudablemente, la peor torpeza, es aceptarlo como una fatalidad. cha pobreza de vida social, hay descripciones completas. Desde muy temprana edad comenzamos nuestra obra. Anhelamos todo lo existente para brindarlo a

un fin caprichoso de nuestra imbecilidad.
Todo lo que hacemos, vemos, y procuramos llevar como medio un sacrificio que nos imponemos. La perpetua persecución de que somos víctimas a todo nos impulsa por alcanzar un solo fin. La felicidad. Este es el lema de nuestra lucha en la vida. El Amor: he agul la fuerza motor de todo nuestro ser desde la formación hasta la destrucción. La Libertad. Por alcanzarla hacemos lo que hacemos dentro de la con-formación de lo que somos. La felicidad no es otra cosa que la libertad propia mente dicha, Itabiendo libertad existe fe licidad en el radio de acción que orimera domine. La libertad es el amor. Sin amor no existe libertad posible, por cuanto ésta, nace directamente de aquel

III.- NUESTRA LUCHA.-

Todo es lucha en la vida. Lo sabemos; de ignorarlo quizá no fuéramos tan salvajes individual y colectivamenle. Después de todo lo expuesto, concre temos nuestro propio y único fin.

Todos aspiramos a libertar el amor ya por una vía ya por otra. Nosotros los anarquistas vamos directamente por lo natural (Al menos en teoria hasta la presente época). Perque sabemos que adquiriendo esta libertad poscemos «todo» para «todo»

Pretendemos cultivar en nuestro hogar la libertad y lo hacemos tan vana y fantásticamente que poco difiere de la libertad que las libertinas del prostibulo gozan. Nuestros hijos son tan preparados en esta materia que apenas nos alguna travesura hecha por su inexperiencia, y nos mienten con un desparoajo tal, que acabamos de creerle un «san-to» a fuerza de los azoles con que premiamos las acciones de nuestras ense-

Nuestras compañeras ¡pobrecitas! nos conocen tan bien, que la mayoría de las veces lo pasan llorando y maldiciendo aquel aciago día funesto de su existencia por haberse conocido.

Discurre también que raro es el día, la hora, minuto o segundo, que per dis cutir o contestar con razón. cho», por «justicia» y «libertad», no ha-ya tenido que guardar cama. A mi ver o somos lo que fueron nuestros alnueloso bisabuelos, antes de conocer lo que hoy nosotros poseemos o no tenemos la suficiente capacidad de compren-

Esta lucha de enseñar la defensa de la libertad, y no conceder a la postre su acción, es la verdadera lucha de las libertades. ¿Por qué no concedemos para ejemplo, la libertad a la niadre de nuestros hijos? Sus sepultados, sean cua-

Alma Negra.

Contra las leves represivas

Actos a realizarse

Por la F. O. L. B., el domingo 8 de febrero a las 4 p. m. conferencia pu-blica en la plaza Herrera (Barracas).

Por el centro «Estudios Sociales de Belgrano» el domingo 8 de febrero conferencia pública a las 4 p. m. en la plaza de Villa Ilroniza

Hablarán varios oradores.

Comisión del pic-nic

Se reune hoy, jueves, a las 8 p. m., en Montes de Oca 1672 y pide a todos os componentes no falten.

Igualmente invita a que concurran los compañeros voluntarios que han coloborado en la organización del anterior

El Secretario.

Puntas de fuego

La agrupación «El Acrata», ha ediado treinta mil hojas volantes de pequeño formato y con títulos diferentes: La elerna farsa», «No votamos», Los bueyes», «La red está tendida» y «Obreros no voteis». Todas son magnificas puntas de fuego que harán sentir sus efectos en la carne enferma de los arri-

Pueden solicitarse para distribuirlas en Montes de Oca 1672, Humberto I 2200 y en LA PROTESTA.

Conferencia en Santa Fe

Leida por su autor en el mitla contra las leyes represivas

- (Continuación).

La otra gemela, la L'ey de Defensa Social, hecha para mordaza del obrero nacido en este país ha dado resultados más desastrosos porque sus condenas son a prision.

Los lemas de ambas se confunden.

Hoy mismo, compañeros que han co-metido el delito, el uno de decir lo que piensa y siente, y el otro de publicar por medio de la prensa, la relación del hecho más carnicero de aquel histórcio 1.º de Mayo, han sido condenados a tres y un año y medio de prisión.

En esta famosa tierra de todas las libertades, se condena al periodista a ese pioner de la civilización, y todo porque se siente con fuerzas para enros trar sus crimenes, al más grande de los asesinos que ha tenido la República Argentina, Ramon Falcon.

Si, aqui en la República Argentina por esta causa se condena por la mal llamada ley de Defensa Social a hombres como Antillí, Barrera y González, pormie sus alas no royan las corrom pidas aguas del pantano.

Si, compañeros, aqui en esta tierra se condena porque no se humilla, por que no se es esclavo. La arbifrariedad, el crimen, la desvergüenza, son Jodos sinónimos parmas todas que relucen en la sombra, y que un rayo de sol les roba el brillo.

Hay mucha sed de injusticia...

Las almas nobles, esas que se ba-ten con la miseria, de la misma manera que una joven hermosa, pero vesnuestros hijos? Sus sepultados, sean cua-nuestros hijos? Sus resultados, sean cua-les fuesen, mús benéficos que esta su-dolor y lo resisten, sublimiza como el

> Hoy venimos altivos como siempre, porque bajo la sencilla blusa azul, anida un corazón sin dobleces, que apos-trofa en todos los fuertes de la tierra se hace obra revolucionaria que fian su poder on la fuerza,

El combate está entpeñado, la victoria nos pertenece. Hagamos que el sen-Aimiento ocupe su lugar.

La América toda se ha estremecido y en un mismo grito escancia el dolor de su condenación, desde la Isla de los Estados, donde tantos inocentés gimen hiendag? los rigores de condenas inhumanas en explotación capitalista guarda en su

La senfencia que desde este momenpidaria para esta nación, en toda la América: ha de ser sentida, pese a quien pese, y las dos abortaciones más sober-bias del autoritarismo: las leyes de Defensa Social y Residencia, fatalmente han de tener que desaparecer. Companenos

El porvenir nos perienece. La ver-

fall y la resurrección se confunden. La fuerza bruta que encarna la ba-yometa pon la voluntad de la ley, tiene que desaparecer, como han de aparecer esa caterva de frailes, ese fango de la superficie de la tierra, esos hombres que llevan consigo mismo la sentencia, esos fantasmas que como una nube que nubla el sol se esconden, tras esas sombrias bóvedas de sus templos, ly bien lo hacent porque la luz ilu-

Esos mismos, si, que tras de sus fé reos muros están temblando ante nuestra protesta, y que sienten desmoronarse sin altarestal vigoroso impulso de la

lante nuestra profesta, que es también para esos pseudos hombres, que se escurien temebrosos en los prostibulos de sus subterrâneos, y que son el lodo y el ludibrio de la humanidad.

Companenos: El día que la solidaridad obrera sea hecho el orbe es nuestro. Hagamos obra. Nuestros hijos alcan-

tagamo victoria. Angel S. Caballero (hijo)

Calumnias... baratas

on dieno caudadanos calumnador y propinante de mentiras gratuitas, dice en un articulo-digno de su autor-de las mil maravillas a este elemento, que días como en los momentos más aciaun ideal sano y noble—incapaz «el» de cuando llega algún peón nuevo procu- gos de su existencia—mantener incólumentir en su espíritu pobre, ni un áto ran reventarlo en el trabajo en prove-mes sus principios y finalidades en la mo de su belleza, ni de poseer un po-cho de aquéllos, hasta que el obrero se lucha social y emancipadora, ha resco de lo que mucha falta le hace: (no marcha, en la imposibilidad de conti pondido dignamente a ese acuerdo inbleza de sentimientos!-todo lo que rei- nuar. pa en su cerebro débil, raquítico, obscurecido y porturbado... por rencillas politicas.

da menos que el estado actual de la pociedad imperante, de gobierno y ca-los llamados secialistas de ésta, y a los te para efectuarlo en una plaza pública pitalismo, que es toda usurpación, to cuales al solicitarles la firma, contesta este fue negado, autorizándose sólo es la corrupción, toda injusticia y de lo ron con argumentos tan estúpidos, que local cerrado. otro que es una gran chupadora del no viene al caso mencionar. sudor ensangzentado del proletario; que Tenemos, sin embargo, recol suelta la presa, cuando la ve imposibilitada para satisfacer sus instintos ferola del periódico «La Voz de Quemú», ces de explotación-con lo que ha de ser la sociedad futura de igualdad y libertad, de verdad: ¡la anarquia!

Mas: confunde esta imbecilidad en una osa sola: «La moral de los mercaderes, que es la peor de las morales»—¡pala-bras textuales del autor!—con la mode elecciones, dieron conferencias, wal anarquista.

Es un buen paralelo-para ellos-el trazado por los socialistas argentinos que son indignos de pronunciar la pa-labra que encierra en sí lo más grande que el hombre puede concebir en su cerebro, lo más hermoso, el ideal anarquista—de lo que tanto teme y se

horroriza el socialismo politiquero.

No quiero enumerar la infinidad de lesatinos y mentiras que dice a cada parrafo el articulista, porque sería in-

Pero, pregunto yo: ¿desconoce lo que es anarquia? el politiquero Dickman;— el autor de las calumnias.

Supongo que no, que sabrá lo que queremos, lo que buscamos los anar-ra por tan injusto proceder, le contes juistas.

Coheiret

causa como se merecen.

De la Pampa

para medrar a costa de la ruda labor

hecho de una mediana posición, que lo

hace déspota y engreido en su igno-

Se vive pues en un ambiente aplasta-

dor, el mismo obrero, aunque escaso

en el pueblo, es rehacio a las ideas

emancipadoras, y su preocupación ma-yor es el billar, el naipa y el prostíbulo.

Este elemento obrero se compone de

unos cuantos herreros y carpinteros de

carros lo demás son estiladores de los

galpones, en su mayoria con tendencias

hablar de organización ni ideas anar-

Capataces v contratistas exploran a

daron un centro, prometieron bibliote-

El chacarero, en su mayoría, dado

del campesino.

rancia

quistas.

Ouemú-Ouemá

Y si sabe eso ¿por qué miente a sa-Los de la cooperativa no procede mejor; hace unos días, a varios obre ¿Se necesita acaso inmiscuir o nom ros rusos que regresaron de la cosecha, y fueron a cobrar los vales, se h brar a la anarquia, para hacer una pe-

O. S. Tia.

queña—y sin valor, crítica del estado garon a abonarlos, como se rebelaron el extremo Sur, hasta el canal de Pa-actual de gobierno y capitalismo? man-ante esa iniquidad fueron enviados pre-nama que tantas víctimas de la ruin chando así nuestro ideal todo pureza. sos. O será quizis a falta de argumentos Estos hechos canallescos, nos dan para apoyar sus tiros—de manteca—a más motivos a proseguir nuestra labor la burguesta en general? ¿O es para en pro del ideal anárquico, que cada día to queda grabada como inscripción la captarse la simpatia del pueblo traba, se abre más camino, ampliando su rajador para sus fines electorales, cuyos dio de acción, y nos da más brios para son harto sabidos por el prole continuar hasta abatir todo lo que signifique tiranía y opresión. Pero cuán equivocados están en su

P. Tlamas

CORRESPONDENCIAS

De Mar del Plata

También aquí, en esta ciudad aris tocrática por excelencia, la perla del At-Este pueblo desde su fundación, que lántico—como la llamara un literato cur data de seis años, al revés que ca otras si-aquí; en este rincón del territorio poblaciones agricolas, ha sido siempre que constituve un emporio de la rique favorecido por buenas cosechas; razón za que usufructúa esa ralea falaz v fepor la cual una verdadera banda de mentida que llega a esas playas de veparásitos se ha posado en él. raneo a purificar su sangre corroída e Desde el acopiador cerealista, al fon-infecta por tantas bacanales y, orgías dero, tendero y todas clases de seres donde se revuelca la impudicia de la inútiles han sentado sus reales en ésta «creme», la «élite» de la burguesía argentina.

'Aquí digo; hay cerebros que piensan y, corazones nobles que laten al unilos buenos resultados obtenidos, se ha sono con el de nuestros hermanos en el dolor y en la lucha, en una palabra; también aquí hay hijos del pueblo que oprimen cadenas, y estos que saben pen-sar alto y sentir hondo, porque conocen del amor y del odio, no podían perma-necer en la enervante inercia, impasibles ante el llamado que al proletaria-do hiciera la F. O. R. A., para protestar contra esas leves tiránicas y li berticidas que son en su esencia el más puro y elocuente mentís a los preceptos de la libertad que consagra los fundaal compadraje, a los que es en vano mentos de la tan ultrajada constitución argentina.

Al efecto: La Federación O. Local. entidad que supo ya en sus mejores ernacional de serena y altiva protesta contra los poderes despóticos que rigen La llegada de L'Al PROTESTAl a la los destinos de este desgraciado país.

ticas. localidad dió lugar a muchas discusio El mitin hubo de realizarse en el lo Este cerebro desordenado se toma la nes y comentarios variados; el manical de los Obreros Panaderos, pero a El mitin hubo de realizarse en el lonolestia de confundir a su gusto na fiesto del Comité pro Antilli, Barrera pesar de l'aberse solicitado con bastan-la memos que el estado actual de la y González, ha hecho charlar mucho a le anterioridad el permiso correspondien-

No sabemos a qué atribuir las cau Tenemos, sin embargo, recolectado un sas, como no sean las de impedir que regular número de firmas, entre éstas, la protesta airada de un pueblo harto ya de soportar el vilipendio de una casque lleva el sello a más de la firma del ta privilegiada que le llena de verguendirector y, personal del taller, idigno y za y oprobio ante el mundo civilizado, honroso acto de solidaridad periodistica! pudiera ser causa de una mala diges-Existe una cooperativa agraria en la su «Vel Reliro» a que se han entregado que desde el gerente al último empleado, «nuestros hombres de buen gobierno. se titulan socialistas los que en visperas nuestros inclitos libertadores»; padres de

fun- la patria. A las 4 p. m., en presencia de cas y escuelas láicas, lo que quedó en público que llenaba literalmente el sapromesa, pues no llegaron a escalar la jón, por lo que parte de 12 concurrencima de sus ambiciones.

Uno de los candidatos llamado Peoni, dueno de una panaderia, cuando la de la palabra el compañero F. Cárpena, huelga de ferroviarios decia era menester el cual, en el curso de su peroració fusilar a los huelguistas, claro está, le tuvo frases oportunas de viril v enértaltaba la harma 171 esos son titulados gica condenación para los poderes pú-defensores del obrerol miserables. Días blicos de la nación que con suma candi-

ses, provocando inconscientemente en lo pechos proletarios esas ansias de lo cha que tienen la virtud de sacudir e narasmo de la indiferencia popular, su riendo a la contienda diaria para cor nuistar sus inalienables derechos a

Siguióle en el uso de la palabra oficompañero—cuyo nombre no rec en este momento-el cual con palabra ibrantes de entusiasmo y de lógica im futable, tuvo consideraciones acertada para fusligar valiente y duramente l anomalias crueles de un régimen nejar do que tambalea ya, bajo el empuje y vigoroso impulso de las ideas anarquis tas, que a pesar de la reacción ultr conservadora y estatal, se van abrier do camino en la mentalidad de los pue blos que ya no comulgan con los fas cinerosos de la política que informa la rémora del progreso, y por ende, en traña la negación rotunda de las ve daderas aspiraciones de reivindicaci social

El periodista, compañero Amando Vi llador, dió lectura de un brillante y con ceptuoso discurso que era un himno d rebeldías, un canto a la vida ampli exhuberante y plena que nos brinda n tura, desfilaron como una plévade d heroicos soñadores en un devenir s cial, los «caballeros del ideal», que co mo Bakunin, Reclús, Kropotkine y otros fueron v son los precursores de la gran de y sublime idea del anarquismo que en día no lejano ha de imponerse, re generando al mundo.

Desfilaron también por la tribuna, io compañeros Jaime Rotger, H. Marino i otros, todos ellos anatematizaron con pa labra mensurada y convincente ese an cronismo que representan las leyes de Residencia y Defensa Social, negra man cha que es un borrón infamante par la constitución de un país, que preter de con esa legislación de clase, figura a la vanguardia de las naciones civ lizadas en cuanto a lo que a las liberta des se refiere.

Excuso decir, que todos los que des filaron por la tribuna, fueron aplaudido con marcadas pruebas de aprobación de entusiasmo, vitoreándose al anarquis mo y dando mueras a la ley social.

Terminada la reunión, la concurrer cia se disolvió coreando las hermosa estrofas de los «Hijos del Pueblo» de collando las voces femeninas de varias compañeras que con su presencia die ron realce a la protesta colectiva.

De realizarse el acto en una plaza pública como era nuestro propósito, mitin hubiera sido, a no dudarlo, d grandes proporciones,

Corresponsal

Desde Córdoba

Como dije en mi anterior, «El Pro letario» saldrá el 15 del corriente la alteración del período de aparición, oto deció al hecho de tener que ocupamo los ppocos que formamos la agrupación de preparar la velada del 31 y el mili del 1°, como también que solucionar l rifa en pro del mismo periódico. Hoya salvados estos obstáculos, emprendemo las labores ordinarias. La velada del 31 fué todo un éxid

Apesar del tiempo tempestuoso, el sa lon de la «Fratellanza» estuvo repleta de un público correctísimo, como poca

veces se ha tenido. veces se na tendo.

El primer número del periódico, ha sido recibido como un toque de clam que llama a los camaradas a la acción. Varios son los que nos han visitado pa ra prestarnos su adhesión. ¡Ya nos imaginábamos cuando lanzamos la in ciativa l Sabíamos que existían elemen

sos y que sólo hacía falta prientación El mitm del 1.º, resultó otro triunfo Con un auditorio bastante numeroso, c antes de las elecciones no quería en su dez y torpeza que raya en lo ridiculo casa, según él, ningún obrero que no lo, pretenden coartar la libertad del pen fuera socialista; a los pocos días un obrero se estropeó la mano en el trado de ignominia, que si para algo sirelas misorias en otros, de las libertades per las misorias en otros de las nacion que con suma candir de la nacion que candir de la na

para unos, las represiones para los otros en fin, trazó un paralelismo de actos y situaciones que concluyen por aferrarnos al yugo ignominioso de las leves. draconianas—o más aun—kavilescas que originaban ese acto.

Después de dar lectura a un telegran le adhesión, de los camaradas de Marda Romeo Botta.

Botta disertó sobre el sentimiento y

Botta disertó sobre el sentimiento y unterado usted, señor Gicca, que los necesidad de asociación libre y expontánea

Lauge ocupo después la tribuna; pidió un voto de protesta por la condena ideal - «chupan ansias criminales de de nuestros amigos, Antillí, Barrera y nuestros labios»? ¿En qué libros y de Los señores feudales González; anatematizó la expulsión de qué autores tildados de anárquicos son García y, la prisión de los delegados en los argumentos monumentales que ex-Paraná. Mauricio Ruda le siguió en el uso

el caso Romanoff, con el fin de mencio mo; en el que se aconseje como medio nar uno de los mil abusos que comete la de propaganda y como fin. ideológico? tiranta imperante. Como no se le podia interpretar bien' un «ciudadano» tachó de «fesería» lo que Ruda y demás pradores decian. Un compañero le observó, que «antes que criticar, debia respetar la buena voluntad de los criticados y que si no estaba de acuerdo con lo dicho, tenía la tribuna a su disposinión, como se había dicho antes».

Este incidente vino a plantear el problema de la libertad que definió Muruba en forma tal, que presentó al auditorio a la doctrina anarquista como la verdad científica más concluyente.

«La libertad y la justicia es el supremo anhelo humano; dones naturales de los cuales en la actual sociedad nadie disfruta: el gobierno es el encargado de subvertir la ley mencionada coartando la libertad al pueblo inclusive a los hombres que constituyen la entidad gobierno; pues desde el momento de asumir un cargo el individuo, hace abdicación de su personalidad; olvida, desove los dictados de su conciencia para atender, acatar sumiso y servil las imposicioness de la sociedad, y como en ésta existe diversidad de apreciación y hasta de intereses, de aquí que para obedecer a una clase, a una tendencia social, tenga que vulnerar derechos invulnerables en sortes sociales. la otras.

El acto que se efectuaba sirvió de base comparativa, tenía por móvil protestar de una medida represiva adoptada por el gobierno contra la clase trabajadora. obedeciendo a la presión que la clase capitalista ejerció sobre él. Hoy nosotros nos levantamos airados en formal prolesta v si ella es suficientemente viril obligará al gobierno a derogar esas le-

yes», . . En fal caso, se habrá puesto a nuestras órdenes y habrá lesionado los in-lereses de los capitalistas; éstos a su vez, protestarán contra el gobierno, será nun acto de debilidad», de parcialismo; Berá tachado de anarquista y tal vez destituído de su puesto; o tendrá que destitudo de su puesto; o tendra que volver a reprimir el pueblo obrero y de con sus sglos, y las sociedades con sus sglos, y las sociedades con sus fender al capitalista.» «El-ciudadano que ocupa un puesto

an el gobierno annone sea el primer mandatario, es un juguete, un instrumento, un fantoche es el lacayo moral sociedad.»

«Cuando los anarquistas defendemos la libertad del individuo y bancarroteamos al gobierno, hacemos honor al ciudadano que tiene la fatalidad, la peregrina ocurrencia de rendirse esclavo mo sus deberes y derechos ante la socieral por su propio placer. Un hombre dad. rá gobierno, ni menos adversario de la - ha fracasado en su composición ordignidad individual.

sertación del ciudadano Diauquin, que leccionando inteligentemente lo que fueanalizo prolijamento la ley social y sus efectos desastrosos.

Se terminó el acto dejándonos la impresión de los mejores actos de propa-

Corresponsal.

SECCION DOCTRINARIA

Fundamentos Anàrquicos

POR RICARDO LOPEZ

(Continuación)

¿Cuando y por quienes sabe y se ha men sistemáticamente; y que nuestros hijos — seguidores futuros de nuestro pone en su barruntada disquisición?

¿Quiere citarme algunos de esos lide la palabra, pero no pudiendo ex-presarse en castellano, solamente citó predique el crimen por el crimen mis-Nosotros los anarquistas, fundadores

de nuevos valores sociales y pensadores por excelencia; exponemos, predicamos y marchamos hacia la «comuna» el reinado de la Acracia; por considerar que nuestro ideal es la quintaesencia, la extractación que encierra en «única forma real y verdadera de hacer que reine entre los hombres, la armonía, la igualdad y la paz anhelada por el hombre desde que este tiene uso de razón. La evolución política de los pueblos

desde las épocas en que la historia alcanza a explicarnos, desde los tiempos del clan y de la tribu, en que el hombre empezó a buscarso instintivamente para así luchar con mayor ventaja contra los inconvenientes y obstáculos naturales; ha guiado a la humanidad un deseo intimo de bienestar y armonia, que si no ha tenido mayormente eco, no ha sido por su imposiblidad sino, porque los más perspicaces del montón, han inventado dioses, han fundado valores ficticios, para así hacer subsistir una clase privilegiada que viviera a costa de la otra ignorante v atrasada en la comprensión de la vida y los re-Y así vemos a las sociedades y a los

hombres establecer y cambiar de for-mas de gobierno. Del feudalismo (con el denigrante derecho de pernada) imperio absoluto, de este a la monarquia constitucional, de esta a la república; siempre luchando, continuamente sufriendo. y sin jamás hasta el presente hallar una fórmula política que llenara y satisfaciera las ambiciones de todos los hombres. Sin que una leve esperanza nos alentara a creer que bajo alguna fórmula de gobierno los hombres no murieran de consunción, y la libertad no fuera un mito.

Y hacia eso vamos y a eso venimos, nosotros, iconoclastas de esta época, portadores de la más grande Idea que hahombres.

En la transmutación de todos los va lores presentes, es donde debe buscarse v asentarse los cimientos de la sociedad oue se gesta. Nuestra rebeldía es hija de la digni-

dad ideológica que sustentamos, que hace del hombre un ser consciente y facultado para comprender y asimilar

anarquia, que es el baluarte de la li-gánica, no es, ni ha sido porque sus un trabajo del mismo ramo. ¡Qué brucomponentes - el hombre - fuera in-Terminó el acto con una brillante di adaptable e incapaz de evolucionar seprovechoso y substancial para su bienestar y el de sus semejantes. Sino, por que desempeñaban, porque ser perro o que el hombre mismo, hijo genuino y sicario es llegar al nivel del sapo, a producto único de esa división artifilo que replicó este pobre miserable que cial de clases — privilegiados y deshe no lo era de policia; pero que saría pa hoicot redados, hambrientos y satisfechos —; el un honor poder serlo.

tuara las colectividades sociales arras. funto armónico anhelado febriciente-

ha sido el obstaculo mayor del desen- mente por todos los humanos, y que havolvimiento de la libertad e igualdad; rá de rebote desaparecer para siempre formá unica que consolidará y perpe- jamás, el motivo anacrónico que mantiene latente entre los hombres el odio trandolas a ese equilibrio estable y du-y el distanciamiento; y que son Reli-radero, que hará de los hombres el con-gión, Patria; Estado y Capital. (Continuará).

MOVIMIENTO OBRERO

Vasena e nnos . .

Un acto inaudito, propio de la edad del feudalismo se desarrolló aver en proximidades de los talleres que los exploadores arriba mencionados tienen en las calles Rioja, Cochabamba, Urquiza, y Barcala, ¡Barcala de célebres memo rias!...

Para todo el que pertenezca al gremio metalúrgico no será desconocida la forma despótica, la canallesca explotación y la tiranía que impera en la fundición de estos individuos, aver miserables, hoy mas miserables aun, pues se escudan en la parcialidad policíaca para extremar la explotación, a la que dan margen la debilidad de los obreros. v el favoritismo incondicional que tiene en la policía ese establecimiento. La jornada que en el establecimiento

se trabaja es de 9 a 12 horas, los jornaels, no digamos, al par que la jornada aumenta, disminuyen aquellos.

A fin de mejorar en algo este estado de cosas, y al mismo tiempo obtener un mayor respeto en cuanto a la Obreros mosaistas forma de tratar al personal, la comisión mixta de mecánicos, fundidores y herreros de obras han hecho un llamado alpersonal de esa casa y otras a una asampues bien, aver al ir tres camaradas objeto fueron conducidos en una forma brutal a la comisaría seccional a indicación de uno de los señores feudales. Ahora preguntamos, ¿cuál es la ley que autoriza a cometer esos desmanes? cuál es el delito a que se hicieron acreedores estos trabajadores? 40 es que la policía está incondicionalmenal servicio de los explotadores?

Los detenidos, que lo fueron a las 11 a. m. fueron pasados a orden social, ve-

remos que piensan hacer con ellos.

Ya lo sabéis obreros en el estableciniento del «señor» feudal Vasena sólo es permitido dejarse explotar miserablemente, insultar como a esclavos v no protestar, ni intentarlo porque sino alii está la policía a su servicio

Santa democracia criolla !... 1 ---

Explotadores y pesquisas

Después de tantos canallas acusados,

taller de soldadura autógena situado en calles de la ciudad. la calle Andes 1143; tuvieron la destos! Al preguntarles como suponían de esto, me dijo que me habían seguido debido efecto. y por lo tanto afirmaban.

Entonces les hice observar el papel

Así que tomen en cuenta trabajadores esta casa. No vayáis a trabajar como hombres, porque los quieren esclavos. IR B

Huerga en la Fundición Prancesa

100 El lunes a la mañana, al entrar los obreros, fueron sorprendidos por un aviso que anunciaba la jornada de 9 horas.

Acto continuo declaráronse en buel ga enviando el martes una comisión exigiendo la jornada impuesta, en luchas anteriores o sean, 8 horas y media y el seguro de la vida,

Todos los días se reunen en el local de la Federación Fundidores, Modelistas y Anexos, Montes de Oca 1672 a las 9 a, m. Estos abusos vienense cometiendo de-

oido a la abundancia de brazos y es lo que debe preocupar a los trabajadores estar a la espectativa de los acontecimientos para imponernos si lo exigierant las causas, terminando con tamañas iniusticias.

Sin variación continua el para en la fábrica de M. Ouadri, aver salieron cinco de los carneros peones que habían blea a efectuarse el domingo próximo; entrado estos días, y con los que queria el burgués reemplazar a los treinta obredistribuir los manifiestos para ese ros en huelga. El trabajo que realizaban le reportaba un gran perjuicio, en pocos días han sido destruídos varios marcos que importan más de ciento cincuenta pesos de perinicios.

Como se ve la testarudez de este senor acabará de ablandarse cuando veal que se le da donde más duele, en el bolsillo.

A los compañeros se les invita que pasen a retirar manifiestos para la asamblea que se realizará el sábado 7 a las p. m. en Humberto I 2200.

De Rosario

Bolcot a los productos de la casa Papini y Macera

The second

La sociedad de obreros empaiadores de Rosario ha publicado un extenso manifiesto por el que invita al pueblo en general a boicotear los productos de la casa arriba indicada; la causa de este porqué no, uno más. Claro que si no boicot es que dichos burgueses poseen tuera por prevenir a mis vermanos los en la carcel un taller por el cual, a explotados, me importaria muy poco ocu- mitad de precio, y haciendo una ruínoparme de las bajezas de estos hombres, sa competencia realizan el trabajo en Pero bien, los señores Angel Gonzá- gran cantidad obligando a los obreros lez y Andrés Anastasio propietarios del del gremio a andar ambulando por las

A fines de diciembre llamó una coverguenza de despacharme por el mo- misión y les propuso, si querían trabativo «dicen» porque después de las ho- jar, una rebaja del 20 por ciento naturalequilibrado moralmente hablando, no se- Si las sociedades — la humanidad ras que estaba bajo el yugo de ellos; fui mente, los obreros no aceptaron. Plana casa de un amigo mio a ayudarle en teada así la lucha se resolvió declarar el boicot como única arma, que de ser bien empleada no hay duda causara el

La sociedad se ha dirigido al Conque desempeñaban, porque ser perro o me intervención en el conflicto por te-sicario es llegar al nivel del sapo, a ner esa casa una similar en Barracas

La huelga de la casa Gibelli

Sigue en el mismo estado, convencidos una vez más del triunfo de su causa, vocatoria.

El fraçaso del burgués viénese mahifestando con sus últimas amenazas el día de cobro, expuso a los obreros que podían retirar sus herramientas y que

Los obreros, como siempre, haciendo caso omiso, siguen fuertes en la lu-cha sin que hasta la fecha, hayan traidores.—La Comisión.

Empaladores de damajuanas

La huelga que hace casi un mes sus-tienen esos obreros sigue con el mismo entusiasmo del primer día: sólo carnerean cuatro o cinco obreros inútiles que poco daño pueden causar a los que es-

La F. O. R. A. va a tomar intervención en la huelga de los empajadores de Rosario por tener aquella casa un establecimiento análogo en Barracas, Creemos seria el caso que también los obreros de ésta se pusieran al habla con la misma institución, a fin de auspiciar el boicot a las licorerías que consumen, las damajuanas empajadas por

Creemos seria un medio de dat un corte radical a este conflicto; que por su larga prolongación puede tener un desenlace desfavorable para los obre-

Se cita al Consejo Federal a la reunion que se efectuará hoy juevês a lits 9 p m. en el local de los conductores de

A este llamado se pide concurran dos delegados de la Federación de Construcciones navales a fin de tratar sobre el conflicto que sostienen contra la U. T. N. El Secretario.

Obreros del Puerto

Invitan al gremio en general a la asamblea que se efectuará el sábado 7 del corriente a las 8 p. m. en el local

tratar se recomienda que nadio falte. A esta asamblea conourrirá un delega-do de la F. O. R. A. A los compañeros de los diques se

les recomienda pasen por el local a retirar manifiestos para la asamblea a fin de que acuda el mayor número posi-

Obreros panageros

da teatral y conferencia con un varia- número 249. do y atrayente programa.

Esta se realizará el domingo 8 a las 8.30 p. m. en la Casa Suiza; en otra sección va inserto el programa.

-La comisión invita al gremio en

Acta, corresponuencia, necesidad de fuchar para la conquista del descanso dominical y los dos pesos para la comida, asuntos varios.

Se recomienda puntuai asistencia.

Alpargateros y anexos

Invita ai gremio en generai, socios y no socios, a la asamblea que se efec-tuará el domingo 8 a las 2.30 p. m. en al local Montes de Oca 1672.

Companeros y companeras: Se hace mado dado los muchos e importantes rán e asuntos a tratar, máxime teniendo en 2200. cuenta el pésimo estado de nuestro gre-

Sólo de una sólida y consciente organización llegaremos a conquistar un ma yor bienestar. Acudid pues a esta con

Maguinistas bonsak

tionvocan al gremio en general a a Convocan al gremo en general a masamblea que se efectuara hoy jueves a las 8 p.m. en el local Mélico número 2070.

Se recomienda no faltar por haber asuntos de sumo interés que tratar pa-

ra el gremio.

Centro obrero del oeste

Este centro ha trasladado su secre-arta a la calle Yerbal 2866.

Tonien nota los centros, periódicos y revistas que con él mantienen relacio

SECCION ROSARIO

Se convoca a todos los sin trabajo al mitin que tendra lugar el jueves a las 9 a. m., en la plaza Sarmiento, en donde harán uso de la palabra varios

omité Antilli, Barrera v donzález

W las sociedades obreras, a los subcomités v. a los compañeros en gene

Pedimos encarecidamente a todos los que tionen en su poder los folletos para ción de LA PROTESTA, firmar el articulo de Antilli, se sirvan apresurarse a recolectar las firmas de adhesión y remitir devueltos los folle tos a nombre de Luis Nevelstein, San vedra 553, Buenos Aires.

Para más seguridad, deben remitirse

NOTAS VARIAS

Aparoció el número 9 de la revista «Nuestro Teatro» con el drama en tres actos y en prosa, original de Salvadora

Pedidos a la librería de LA PROTES Este gremio ha organizado una vela. TA y al editor B. Fueyo, Talcahuano

A los grupos y sociedades

Se les recomienda no organizar vela La comisión invita al gremio en aeral a la asamblea que se realizará el domingo 8 a las 9 a. m. en el local Médico 2070 para discutir la siguiente orden del día:

Resultado de una rifa

En la rifa en pro de «El Proletario resultaren premiados los números 613, 499, 936 y 072 respectivamente.

Cuadro Amor v Libertad

Invita a los que toman parle en este cuadro, a los ensayos que se realiza-rán esta nocho en el local Humberto I

Los compañeros que deseon pegar, pueden pasar a retirarlos por la administración del diario.—El Comité del pic

Donaciones para el pic-nic

A. Piñeyro y compañera: un par ce servilleteros con estuche. M. Fernández: 20 ejemplares de «La

tengan listas en su poder que hagan el bien de entregarlas especialmente los del interior, de lo contrario, nos veremos obligados de publicar sus nombres. Un poco do actividad, compañeros.

La Agrupación.

C. E. S. ne neiorano

El Centro de Estudios Sociales de Belgrano ha organizado una conferencia pú-blica contra la ley social en la plaza

Invita a todos los obreros amantes de organización a la reunión que se efectuara el jueves a las 9 p. m., en nuestro local social Quesada número 2350. El objeto es constituir un Centro de Oficios Varios .- El Secretario.

Personas buscadas

Manuel Manresa, desea saper el paradero de su hormano Carmelo y reco-mienda a los compañeros que puedan dar algún dato lo hagan a la administra-

Comité oro "El Combate"

Comunica a los poseedores de núme-ros de la rifa que debía sortearso la última jugada de enero, que ha sido pos-tergada para la última de febrero; quedan notificadas los que tengan talonarios para la venta.

Centro E. Sociales do Chacabuco.

Discipulos de Florencio Sánchez

Este cuadro dramático ha organizado para el domingo 8 de marzo por la no che en la casa Suiza una velada cuyo posean canidad, agradeceromos nos reprograma se publicará más adelante, por lo que se pide a los demás centros y asociaiques no organicas de melas centros y rasociaiques no organicas de melas centros y respectadores por organicas de melas centros y respectadores por organicas de melas centros y respectadores por compañado de los presentadores por compañado de los presentados por compañado de los presentadores por compañado de los presentadores por compañado de lo asociaciones no organicen funciones para esa fecha.

Nuevos agentes

En Ezpeleta (F. C. S.) el compañero Enrique Ciarlantini, se ha hecho cargo de LA PROTESTA para todo lo relacionado con la cobranza v suscriptores.

los saucriplores y compañeros que pueden dirigirse para lo relacionado con den dirigirse para lo relacionado con el diario, en su antigua dirección, Rivadel Centro Obrero del Oeste.—El Te davia 10156.

Mañana, viomes, ensavos generales en compañeros que aun guardan indebida nos nos podremos entrevistar.—P. D. Gia casa Suiza.

Centro La Colondrina de Pifievro

Esto centro ha puesto en circulación una rifa de un hermoso reloj artístico, que se sorieara en la segunda jugada del mes de marzo de 1914, siendo el resultado a harastal dad contrato. sultado a beneficio del «Comité pro Antilli, Barrera y González» y del centro. La boleta vale 0.20 contavos. El re-

loj puede verse en Aldecoa 734. Piñey

Pedido de trabajo

Un compañero, de oficio sillero, pide a los compañeros que puedan proporcio-narle trabajo en su ramo, u otro cualquiera se dirija a Juan Barbieri, Mo-rón, F. C. O.

Centro Estudios Sociales de Chacabuco

Comunican que han reabierto la secretaría en el local social calle San Lo-

A los grupos y sociedades se les pi-de envien los periódicos que editan...

Tenemos en vonta este último folleto de Emilio Gante, editado por la biblio-teca «La Antorcha», al precio de

Libreria de LA PROTESTA

'A' los lectores del diario, suscripto res y demás compañeros y al público en general, avisamos que hemos abierio anexa a las oficinas del diario, una librería sociológica con un completo surlido de las más imopriantes obras de ciencia y sociología, las que serviremos a los precios más baratos de Buenos

Come no nos guiamos por etros fi-nes que el de procurar la difusión de las ideas y del conocimiento por me dio del estudio, y al mismo tiempo con-tribuir al sostenimiento de LA PRO-TESTA, dándole una nueva ayuda por este medio, hemos creido lo principal reducir todo lo posible los precios de todos los libros y folletos para la venta.

PEDIDO DE FOLLETOS

. A los compañeros y Agrupaciones que cios respectivos, para después, y según la importancia y salida de ellos, hacer un pedido mayor.

CORREO

Las notas administrativas irán en e

En Saguier (F. G. C. y R.) ha quedado como agente el compañero Andrés
Camalini, a quien deberán ocurrir para
lo relacionado con el diario.

De regreso del interior, el agente de
LA PROTESTA en Liniers, comunica a
La protecta de la cartera en esta administración; pue

de pasar a retirarla.La Administración

sorero.
—Julio Amor. — Fuerza mayor me Agrupacion Tiempos Nuevos

Esta agrupación pide a todos los companeros que hayan pedido folletos y no los hayan abonado, tengan a bien remitir el importe a LA PROTESTA:

Hace este llamado nor babas variantes de la destrucción de

Librería de "La Protesta"

Parte de las obras existentes

No se atiende ningun pedido si no se adjunta el importe Los pedidos del interior deben acompañarse del franqueo

Alcala Galiano, Las diez y	THIT	Capitán Caseros, Recinera		Flammarion Camilo, Exi		Amor», «Cuando resuct		
tona noches» 1	tm. 2 0.40	dos do na revolucions	1 427.	cursiones al cielos Na			5	» 0.40
Argente Baldomero, Cherran	W XC30	150a -	a a 0.40	rraciones de lo infinito»,		Ingegnieros José, «La simu-	i de la composition della comp	
Fombriesa prest L., che menus al	N . N U.40	name with an Auto		erin del mundo», ekses-	V 5	lación en la lucha por		
A the farming	2030	Darwin Carlos, «El Origen del hombre», 1 tomo;		las, eMundos imagina-	» » 0.60	la vida», «Al margen de		
Alfieri Victor, «La Tiranta»	b > 0.20	«Mi viaje alrededor del		rios y realess Falco Angel, «Cantos Ro-	2 0.00	la Ciencia»	ע	» 0.40
Andoux Marmarita eMaria		mundo», 2 t omos; «Ri		1080	a 0.60	Ibarreta R. H., «La Religión al alcance de todos»		» 0.80
Clargo	N A L	origen de las especies»,			a vipo	Isaac Jorge, «Maria»		» 0.40
, 1		8 totmios cada	a a 0.40	Grave Juan, «El Individuo	11.9			
Bakounin Miguel, Dios y		D'Anuncio G., «Episcopo y		y la Sociedad» i i :	D 2 0.40	Jacquinet C., albsen y su		- 77
el Estadon	A . A 0.40	Cia.», «Las Virgenes de		Gorky Maximo, «En la pri-		ODEAN .	2	\$ O
a «Federalismo, Socialis» mo y Antiteologismos	4 1 x 0.40	las rocas», 1 tomo cada		Gorky Máximo, «En la pri- gión», glos Ex hom- bress, glos hijos del			±2	
Buchner Long, Puerzit y				the state of the s		Kropotkinie Pedro, «La Col.)		1
· Materias, Luz y Vidas,		obra II II III	» » D.40	bergue de noches, «En		quista del Pan», «Pala- labras de un rebelde»,		
«Ciencia y Naturaleza»,		Transport Strategy St		América», Los Barbaros,		das Prisiones», «Cam-		
«La Aurora del Siglos		vet y el Calvinismo»,		"Passites Gilas ASass."		pos, fábricas y talle-		
«Lagar del hombre en la		«La Leyenda Cristiana»,		«Los Tres», «Angustia»,		reso, «La Ciencia Moder-		
Naturalezas cada				sLos Vagabandos», «En		na y el Anarquismow,	7	
barnstein Eduardo, «Socia-		Revolucionarios», «Juan				«Memorias de un revolu-		
lismo Evolucionistas Barthelot, «Ciencia y Moral»	n n 0.40		0.10	temio», «Tomás Gor- diefí»		. cionario», 2 tomos	n,	· 0.40
Brand P. «La Existencia de		Delfin Victor et Alcoholis-	1 > 0.40	Guerra Angel, «Literatos ex-	A 0.40	Y among Apple 121 Water		
Dioso	x x 0.40			tranjeros», «Dal vivir re-		Leone E., «El Sindicalismo»		s 0.40
L. sia Pio, eki tablado de	1	1 tomo cada obra	» » 0.40	volucionario»	» 0.40	Lianna E «El Sindicalidados	, <i>p</i>	» 0.40
Arlequin» .	» » 0.40	Dide Noemia, «Del matrimo-		Goncourt E. D., La Ramer		Langel A., Los Problemas		# U.E.
«Camino de Perfección»	» • 0.60) hio al Amore	a 0.40	ra Elisan	2 0.40	de la Naturaleza», cLos		
Blanco Fombona R., «El	1	D'Amicis Edmundo, «La no		George B., «Progresso y Miss-		Problemas de la Vidas,		
Hombre de Hierro»		vela de un maestros	2 × 0.40		4.50	«Los Problemas del Al-		100
y del destierro»	- > 1.20	Dandet Alfonso, clanks, citi		mas Socialess	» 0.40		2	» U.Z.
Bournouf E., «La ciencia de			+ + n 10	Ginisty Guerín, «El Fangios de las Gille Paul, «Historia de las) D. U.4U	Labriola Antonio, «Del mate-		
las religiones	s > 0.40	Dostojewski T., «Crimen y	A . B 0.20	fdeas moralesa	030	rialismo históricos Labriola Arturo, «Reforma)	> 0.46
Bobio Juan, Las doctrinas	7, 7, 5, 5, 5, 5	Castigo», 2 tomos, «Los"		Garcia Calderón F, «Homi-	# # V.2U	y Revolución Social		» 0.30
de los partidos nolíticos		Presidios de Siberias	» » 0.40	bres e ideas de nuestro	14 (11 14 14)	Labruyere, «Catadieres»		» 0.80
		Diderot, «Obras filosoficas»,		tiempos	> 0.40	Lamarok J., «Filosofía Zooló-		
Blasco Ibáñez V., «La Hor-		«Los dijes Indiscretos»,	≥ .≥ 0.40	Gener Pompayo, «La Muerte	10	picas i	×	» 0.40
dan, «La Catedral» y		Drapper Juan W., «Conflic-		y el Diablos	» 0.40	Litre E., «Conservación y	154	
Bonafoux Luis, «Casi Criti-	¥ × 1.50	tos entre la religión y	× > 0.46	» «Pasión y muerte de Mi-	440	Revolucions	, ž	2 O.M
cas», «Principes y Ma-		Delaise Francos, alla Demo-	A N 0.40	guel Servets Ghiraldo Alberto, aLa Cruza	(» 1.00	Mayota Casasan Santa and Santa		
jestades», «Bombos y		cracia y los Hacendis-	A.	«Crónicas Atgentinas»,		Malajo Carios, efilosofia del Anarquismo», «Revolu-		
Paloso, «Bilis», «Por el		fasti	y > 0.40	«Columna de Fuego»)) r	lución Cristiana y Respo		
mundo arribas, «Cleri-		Denoy E., & Descendemos		«Alma Gaucha»	» 0.50	lución Social	22	» 0.40
canallass y cotas de		del monos	a > 0,40	Gourmont Remy de, arisi-		Mackay J. B., Lop Anargus	111	-1
Sangresi Bunga Carlo O at a norte	5 3 1.20	D'Holbach B., Moisés, Jestis		ca del Amora	» » 0.60	fashi	,30	A 0.46
Bunge Carlo O., «La nove-	w 0.4n	y Mahomas	N N U.40	Gante Emilio, «Leyendas di-	» 0.60	Michel Luisz, «El Mundo Nuevo»		
Burgos Carmon de, La Voz	. W W. U. 3V	a «Sistema de la Matura»	E - 2 0.40		טסיט נג נ	Milevon		» 0.40
de los muertos			E R V.SU	Hugo Victor, all Suemo del		Marx Carlos, and Capitally	7	» 0.40
Baudelaire C., Los Paraisos		Echague v. r., «Proses vie		Papas, «William Shakes»		Masterlinck M., all testoro de los humildess	+-	» 0.40
Artificialess	> > 0.40	Combate»	¥ × 0.40	pearen	» 0.40	«Socialest		× 0.40
Benucci Rodolfo, «Creación		Engels Federico, «Urigen de		a «Los Miserables», 2 to-		Mella Ricardo, «Chestrones		
y Vidas	5 0.40		1 .232	i miosi cada 3	> 1.10	Maturana José de, Cención de Primaveras		
Barcos Jesús Belfrán, «Kn	H - 0.40	dad y del Estados	≥ 0,40			de Primaveras	. 2	> 0.40
bre el telar y el fosov Bracco Roberto, aMuecas	A P U.4U	» «Religión, filosoffs y socialismos	s > 0.40	noventa y tres», «Los trabajadores del mar»,		Mirbeau Octavio, «Sebastian		
Humanass, Sa acabó			, , 0.40	«El Hombre fiera», 2 to-		Roch», «El abate Julio», «El jurdin de los supli-		
el Amora	b > 0.40	Fabri Luis, «Sincicalismo y			b 0.40	\ cios»		» 0.40
dasterra Félix, «Creptisculo	SECON (1987) 18-71 (1987)	Anarousmon III	5 5 0.40	Halbo Mar, «Javentud»	> 0.40	s «El diario de una mu-		л ота
de los Gamehoso	¥ \$ 0.50	France Anatole, «La corte		Hamon A., «Socialismo y		tios) **CEL diario de tipa mor camas Marinetti E «El Cutarismo»	35	» 0.80
Palzao H., cl.a musa del De-		sana de Alejandria»	s > 0.40	Anarquismos, «Psicolo-	Marin of		D , ,	» 0.40
partamentos, eEl Padre		Finot Juan, «El projuicio de		logia del Socialista	lu usi	Morote Luis, «La Duma»,		
Goriots, «La Investiga- ción de lo Absolutos y		las Razas», «El prejui»		mos cada obra, Halbo Max, «Inventud» Hamon A., «Socialismo y Anarquismos, «Psicolo- logía del Socialista- Anarquista», «El molle- re del Siglo XX»; Hackel Ernesto, «Los enig-		«Rebaño de Almas». Merlino Saverio, «¿Socialis	S	» 0.40
gLia misa del Alece.	M P 0,50	odo de los Sexoss, 2 to- mos cada obra, «La Ciencia de la Felici-		Hackel Ernesto, «Los enig-	, - » U,4U	mo o monopolismo?»	S	» 0 40
	ere e	Ciencia de la Felici-	Ser is like	mas del Universo», «Las		Merimée Prospero, «Los Hu-		-
Chamforf, «Cuadros histori»		dady: 1 tomor	Z D O. GU	maravillas de la Vida».		ronotesa .	b 1	» 0.40
Comile 5	» » 0.40	Faure Sebastian, «El dolor . universal», 2 tomos		2 tomos cada obra 3 z «El origen del hombres s	» 0.40	the parties of the best of the state of		
Comila S. salma Spoisis Chocano J. Santos aFlat	# # V.40	universale, a tomos	n N U.40	* seri origen del nomeses :	1 2 V.4U	ro	HnWa	urā.)
CONTROL OF THE PROPERTY OF THE					SHARES THE RESIDENCE WAS A			· 中国 100 / 6
Link	s # 1.20	Staubert Gustavo, alsa So- Roga Babarys; 2 tomos,	× × 0.40	Theen E. La Comedia al				

LA TIRANIA ARGENTINA

"En la Argentina han sido condenados a precidio los dueños de las imprentas en que se tiraron folicios de propaganda ant militarista, a pesar de que los autores de esos folicios fueon también detenidos y condenados.

for el reductor de LA PROTESTA Teodoro An tilli por haber escrito un articulo rememorando Los premios son los siguientes? tilli por haber escrito un articulo rememorando diversos bechos de la historia del proletariado

"En la Argentina ha sido condenado a presi-(io el acministrador de LA PROTESTA, Apolinario Barrera por haber aparecido en ese diario un articulo del redactor del mismo, quien a su vez por ello mismo fue Cetenido y coade-

En la Argentina no existe pena de muerte por Celitos comunes para las mujeres, pero si existe si éstas cometen delitos de caracter social, rrión, comunica a todos los que han

tanto que por delitos de carácter social se aplica a hombres y mujeres a los 18 años de edad".

Avisos varios

Brisas Libertarias

Con este titulo se ha constitutdo en Montevideo un C. E. Soldales; entre otras iniciativas tienen sus componentes la de adquirir una embarcación a fin de ha-cer que desembarquen los deportados dela argentina al llegar a dicho puerto. Han-distruibuido-listas de suscripción

entre los centros y sociedades gremiales ma en la calle Independencia 3113.

Como los boteros se openen en mu-chas ocasiones a efectuar ese trabajo. y otras veces por falta de recursos, no se puede realizar, es que se lanzó esa

iniciativa. que no dudamos es de utilidad práctica. pueden dirigirse a la Agrupación Ciu-dadela 1154, Montevideo.

Civa de Educâción Racionalista

PEn el local de esta institución, Alsina 1565, todos los martes, de 8 y media p. m., a 10 y media p. m., en punto, se llevarán a cabo una serie de «Lec-turas populares» a cargo del camarada Jacobo Zimmermann.

FOLLETIN DE LA PROTESTA (24)

PELIPE TRIGO

LA BRUTA

ta pesadez... ¿Había querido imprudente-

Lo recordana, tratando de disculpar-le, en la noche ultima había recorrido Alvaro este trayecto mismo, vintendo desde Madrid hacia Argelez.

corsé... visiténdose y como queriendo te ral. Era senador. Iba para ministro. Y jer guapa, muy guapa... y... 170a.? nerle borrada toda huella al despertar... los versos escríbialos diariamente—ya — Pshé! — respondió enfáticamente

humedades viscosas y bestiales..., y se olía a vino, del vino que la había eruptado su marido contra el pecho.

¿Podría ser esto el amor... el ensoña-do y novelesco amor de los poetas? Miraba afuera, ansiando arrojar tal

tre montañas, sin saberse adonde, en

emoción lejos del coche. Pero el tren corría como perdido, en-

A los compañeros, Agrupaciones y So

Se les participa que han sido pues os en venta los números de la rifa de tres hermosos euadros al lápiz, obra vien la Argentina ha sido condenado a presi- de LA PROTESTA y la «Liga de Edu-

1.º Francisco Ferrer de 120 x 0.80, 2.º Pedro Gori, de 0.80 x 0.65. 3.º Luisa Michel, de 0.80 x 0.65.

Se sorieará en el Pic-Nic el día 15 de febrero en la Isla Maciel.

Precio de la tarjeta, 20 centavos,

-El Comité Pro Juan López de Caadquirido números de la rifa en circu-"La pena ce muerte por delitos comunes solo lación a beneficio de este compañero, se aplica a los hombres mayores de 22 años, en últimamente deportado a España, que para dar mayor salida a ésta, ha sido postergado su sorteo, que se realizará el

Comité pro Juan López de Carrión

Rifa postergada

Se avisa a los poseedores de núme-ros de la rifa del almohadón que debía sortearse en la última jugada de ene y folletos que se detallan a continuación ro que ha sido postergada para la con un desucento del 50 por 100. Los hi segunda jugada de febrero; quedan no-

Ateneo Popular de Rosario

Esta institución de cultura popular y enseñanza graluita, dará cursos conferen-cias de enero a marzo de 1914.

Se invita al pueblo a concurrir a las conferencias de los Cursos A y C. de Esperanto, que dará el profesor Santiago Gomis los jueves a las 9 p. m., en el salón de Conferencias del Ateneo, San Juan 1018

Cursos de Anatomía y Fisiologia que dará el doctor José Mazzini (hijo), los martes a las 8.30 p. m., en el amplio local de la Federación Obrera Rosari na, Cortada Centeno número 8 (Plaza Pringles).

una rabia de correr, rimada por secos y rencorosos gritos del silbato...

En el artístico despacho, adornado como todos los artísticos despachos, con nube... los mismos platos árabes, con las mis-Alvaro dormía, Con pesadez. Con har- vargueño florentino, entre la profusión Las annas del doctor Marial, a las que mas estatuíllas de marfil y el mismo debía tanto, eran su gigantesca arrogan ¡Tal vez va usted también al concierto? mente pedirle al vino resistencia contra de cuadros y fotograffas, cuyas dedica cia de moro y su amabilidad. la fatiga de su viaje en la pasada no che?

de cuadros y fotograffas, cuyas dedica cia de moro y su amabilidad. — Hola, mi caro Bre. Pero se contuvo el doctor Marial, estaba escribiendo ver

Un mundano y elegantisimo doctor, cuya ciencia asombraba a los políticos lec-¡Oh, sí! ¡Lo que acababa de ocurrir tores de periódicos, y cuyas aptitudes era brutal y vergonzosol... Ella acababa para el arie y la política reconocian de coger de la alfombra su justillo, su los médicos. Había sido director gene-Aurea sentíase abundantemente derrato,—, en la escasa media hora que le dan unos duros l
madas por sus carnes, por sus ropas, quedaba entre la consulta y el senado. Como tal doctor, figuraba en los de la Asociación de la Prensa.

> - lotro enfermo?... Pues no es hora-ra-le lanzó al criado con mal gesto-Ya lo sabes!

-No, señor, esta tarjeta. La leyó Marial. Varió. -Que pase.

Agentes en la Capitai

Boca v Barracas. — Conductores d arros, M. de Oca 1672.

Piñeyro (Avellaneda); -Francisco Cas llano Girbone 789 Liniers.-Cayetano E. Barlolini, Riva

Nuevos Mataderos. - S. Ortega, Oli len 3075.

Solidaridad para un boicot

Conductores de Carros

Recomendamos el boicott a los aserralores de Retta y Chiaramonte, José Bri chetto, situado en la calle Triunvirato número 1237, como igualmente al aserra dero de Babasiro, y a la tropa de ca-rros de Juan Brichelto

La sociedad de aserradores y todo el proletariado, tiene el deber de secundar este boicott declarado por un gre mio que nunca ha negado su solidaridad.

Pro "El hombre libre"

Federico Urales, nos pide comunique mos a las bibliotecas, agrupaciones y compañeros, que para reunir fondos des-tinados a la publicación de la revista quincenal que proyecta dar a luz en breve, ha puesto en venta los libros con un desucento del 50 por 100. Los hi Historia de España, Estévanez, 2.00; Gramática Española, Palasí, 2.00; El trabajador y la huelga revolucionaria de los trabajadores, 0.10; Las olimpiadas de la paz, A. Lorenzo, 0.10; El verdade-ro testamento del cura, Meslier, 0.25; La religión y la cuestión social, J. Monteny, 0.10; La sociedad futura, S. Gus-ryo, 0.10; La anarquía y la iglesia, ... Reclus, 0.15; El absurdo político, Paif Javal, 0.15; Criterio libertario, A. Bases del Sindicalismo uget, 0.15; Declaraciones de Etievant .15; El Sindicato, Pouget, 0.15; Legiti nación de los actos de rebeldía, 0.15 ntimilitarismo reivindicado, 0.20; La Mujer, 0.15; Almanaques de «La Revis-ta Blanca», a 0.25; Dirección: S. An-drés 474.—Barcelona.

> Sí, le diría algo también de su libro. a fin de que se fuese hablando. Estos ré a usled un poco,.. a ver qué le pare chicos poetas y haraposos, después de ce mi estilo... No mucho, tranquilfosse todo, tenían un nombre, y hasta cierta que no me gusta aburrirl... Sepamos pri-autoridad en la Prensa; taita de ham-meramente que le trae. Me iba a marbrientos que se venían encima como una

-Querido doctor... ¡Le admiro! ¡Yo propio, sin embargo! El mismo!

'Si al menos él después no recor hoy vestido de levita y con gardenia Alvaro, sentandose, a una cariñosa inen el ojal para marcharse al concier- vitación. - | En provincias... todavía que-

> menos uno ha tenido juicio alguna vez. Hay que vivir, quendo l Mi enhorabue-puesto que, al fin, lya ve usted l... re na... Porque... jouidado, Bretón, cómo cien casado... y poeta recién casado... está la vida literaria. Por cierto que yo en nada deja de esperarle a uno su mu asta la vida literana, l'est cierto que yo
> me lanzo, ¿sabe? J.Voy, haciendo un engavito!
>
> ——iAi ver, a ver!—incité el doctor.

-1 Versos ?... | Hombrel

Agentes de LA PROTESTA

Francia. - Antonio Bernardo, 17 bia

Paraguay. - F. F. Torres, Oliva 425,

entre 5 y 6, número 536. Mar del Plata. — Andrés Hermida.

Las Flores, (F. C. S.) - Fausto Mo-

Bahía Blanca. — Fernando Ramos.

Tucumán, - Fernando Giménez, Mar

Mendoza. — Antonio Pujol, Perú 1380, Chacabuco. — José Godoy Avenida

Garay 45. Coronel Suárez. Juan Borda, Adol-

Maldonado. - Rogelio Bario.

Huinca Renancó. — Rafael Orsi, Salta. — Tomás González, Mendoza

úmero 775. Máximo Paz. - Juan Pasarsas.

entre Ayacucho y Junin. Cruz del Eje. — Leopoldo Toranzo Mercedes (Buenos Aires). — Francis-

o D'Andrea, calle 14 esquina 7. Bolívar. — Martín Lanzinetti.

Lomas de Zamora. - Francisco Geise, Loria 1030.

Territorio del Chaco.-Cave'ano Escobar. Resistencia.

cucho 1454, San Fernando. Villa Maria. - Luis E. Schwander

La Banda. - Luis P. Vieta. Santiago del Estero. - Domingo Ove-

Port-Arthur, Rivadavia y Rincón.

-Si. «Amores y desengaños». Le lee char al concierto-añadió, mirando en la chimenea el bello reloj embutido en Se puso de pie, saliendo a recibirle, un gran cubo de jaspo. Un rato, no obstante, con usted... si no tiene prisal -¡'Al concierto?... No sé dónde ire Vivo ahi, calle del Carmen. He venido de escapada, mientras se viste Otro señor de levica... v con garde- mi mujer... Justamente quiero consultar

Callo Alvaro, con una sonrisa azora El da; le miró el doctor fijamente y le oblimismol gó a explicarse; tímido, pero franco en —En efecto... | Caracoles | ... | Va oí que | la especie de sensación hipnótica que Ma se había casado usted ... Con una mujer rial sabía que causaban sus ojos negros en su rostro de benévola insolencia cuando miraban así.

-Doctor... mi consulta le va a pare cer estrafalaria... A otro médico que no fuese conocido, y que no fuese también FiQue no les vienen mal... a uste- artista, capaz por lo tanto de entender... Le Que no les vienen mal.. a usle-des los poetas! Y vamos, veo que al Es más bien una curiosidad y una du-

(Continuara)

ue Champagne-Première, Paris.

Montevideo (R. del Uruguay). = Aruro Pampin, Mercedes 1722.

Rosario. - Comité «La Protesta», Cortada Centeno 8, (frente a la plaza Prin-

La Plata. - Jorge Cafiero, calle 54

San Juan 1954.

al, General Paz 463. Holdich 1306

cos Paz, prolongación al Oeste 2ª cua-

Alsina 24.

Ingeniero White. - Jerónimo Prieto,

Corrientes. - Antonio Solfs, Uruguay

Tigre.-Francisco Gomez. Jujuy.—Antonio Gimenez, Belgrano 52 Parana.—Florencio Zapata: Monte Ca-

San Fernando, Joaquín Rocha, Aya-

Villa Çañás. - Santiago Giudici, He-

ero, Río Salado 363. San Juan.—E. Esquivel, Caseros 568. Córdoba. - Francisco Moll, almacén

Rio Cuarto. — Carlos Cornecchia. Posadas (Misiones). — Solari Roma